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关关心心济济南南别别光光吐吐槽槽，，还还得得有有点点子子
给王文涛写信的徐乃运一直在给城市发展提建议

张刚大篷车捐书活动再掀热潮

义义卖卖报报纸纸筹筹得得近近千千元元购购书书款款

文/片 本报记者 刘雅菲

走到哪都爱琢磨

“我从年轻时候就是个爱
琢磨的人”，徐乃运今年50多岁
了，在以往从事的几份工作中，
也因为他的这种爱琢磨，干得
有声有色。

年轻时候经常出差，创业
之后又经常接待外地来的客
人，让徐乃运能够有机会比较
济南和其他城市的差距。别人
出差可能都以工作为主，但徐
乃运出差的时候，还会关注别
的城市发展。“比如我到一些发
展比较好的城市，看到人家城
市整洁，就会想人家是如何做
到的，济南能不能这样做？”凭
着这股琢磨劲，徐乃运通过
12345市民服务热线或者一些
政府建议征集活动，给政府相
关部门提过很多建议。

“汽车站附近的黑摩的需
要整治”、“建议实行跨区执法，
整治露天烧烤”……徐乃运提
出的这些建议都关乎济南形
象、关乎每一位济南市民。

信中建议逐渐变现实

去年3月，王文涛来到济南
担任市委书记，这让老济南徐
乃运感到很兴奋。“王书记在大
城市工作过，有国际视野，我认
为他能给济南带来很大的变
化。”徐乃运这样想着，又觉得

王文涛刚来济南，对济南的市
情还不是很了解，就想写封信，
给书记介绍一位老济南心中的
济南。“领导从全市的层面看到
的问题，可能和我从老百姓这
个角度看到的不一样，所以我
就想说说自己认为济南应该如
何发展。”

在那封信中，徐乃运提到

济南人性格耿直、淳朴、有侠义
情怀。怎样将此性格引导到开
拓创新、不断进取、精益求精、
踏实肯干上来，去除现在存在
的部分市政工程建设缓慢、基
层工作人员办事低效现象。还
提到济南应该努力提高对外开
放度，每年的泉水节也要办出
国际范。

让徐乃运十分欣慰的是，
在这一年的工作中，济南提出
了要为敢于担当者担当，要反
对干部中存在的自以为是现
象，还专门召开了开放型经济
大会，促进招商引资和开放型
经济发展，今年的泉水节更是
着重突出了泉水的“国际范”，
这和徐乃运去年信中提到的那
些想法不谋而合。

咱们都得把自己
当成城市的主人

翻看徐乃运写过的几封
信，点明问题之后，他都会再写
写自己的建议，写出从一个市
民角度来看，这些问题应该怎
么解决。

因为在徐乃运看来，城市
是每一个市民的。“咱们都得把
自己当成城市的主人，不要遇
到问题只吐槽两句就没了。”徐
乃运说，“我认为咱们普通市民
也别觉得自己人微言轻，可能
我们的一个小建议，就能为城
市管理者提供解决问题的一个
很好的思路，这也是为济南发
展尽到自己的责任。”

本报9月12日讯（记者
朱文龙 实习生 任晓梅）

11日，本报张刚大篷车举
办的为山区孩子募捐图书款
的爱心义卖报纸活动举行，
52名志愿者参与了本次活
动，共为山区孩子筹集购书
款959 . 10元，所得善款全部
用做购书款。

11日，烈日当头，闷热不
已。尽管如此，来自山东师范
大学、移动客服二中心、棋盘
街小学等8所中小学的志愿
者还是早早地来到了集合地
点。

活动在上午9点准时开
始。在这些志愿者中，有一个
孩子显得格外忙碌。他叫做
刘雨霖，来自汇波小学，现就
读于五年级。作为本报的忠
实读者，小刘非常想参加这
次活动，这次义卖，也是早早
地报了名。不过，义卖的时间
安排却让小刘犯了难。“我这
天上午正好有课，时间是10
点15分。”为了不耽误上课，
刘雨霖不得不把义卖活动分
成“上下半场”，“10点15分上
课之前，我抓紧时间卖，卖了
7份就到上课时间了；我上完
课又把3份卖完了。”刘雨霖
开心地对记者说。

在义卖报纸进行期间，

爱心市民的捐书行动仍在进
行。历下区的裴女士捐书十
余本，济南第四届责任市民

“老悍头”志愿服务队捐书五
十余本，书包、衣服若干。

如果您家里有符合要求
的图书，请邮寄或送往济南
泺源大街2号大众传媒大厦
朱 文 龙 处 ，联 系 电 话
85196865。同时，开通“点亮
微光”捐助账号，爱心捐款账
户名为“济南张刚大篷车社
区文化服务中心”，账号为
37001619041050155173，开户
行为中国建设银行泉城支行
(特别提示：捐款时注明“点
亮微光捐款”；捐款时请留下
姓名及联系电话，以便我们
与您联系）。

如果您有捐赠意向或受
捐线索，可以通过以下方式
联系我们：1 .关注张刚大篷
车微信公众号（搜索“大篷
车”）；2 .加入张刚大篷车爱
心QQ群（群号：313065810）。

去年6月，一封写给济南市
委书记王文涛的信让老济南徐
乃运被很多人知晓。其实那封
被王文涛在济南“解放思想大
讨论”务虚会上读出来的信并
不是徐乃运写的唯一一封，这
些年，看到济南发展中存在的
问题，他总是会琢磨出自己的
建议，或写在信中，或通过
12345传递到职能部门，为济南
的发展进步做一点老济南应做
的贡献。

徐乃运展示他给王文涛写的信。
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